

## Editorial

---

En pro de desarrollar campos de diálogo, pensamiento y reflexión, la *Revista Iustitia*, de la División de Ciencias Jurídicas de la Universidad Santo Tomás Bucaramanga, presenta a toda la comunidad científica y académica la edición No. 24 (2024-2), en la que se promueve el intercambio de ideas frente a temas jurídicos y socio jurídicos contemporáneos, que en forma paralela van de la mano y en constante evolución de contextos económicos, ambientales, constitucionales, entre otros, que inspiren y motiven tanto a lectores como autores a participar en dichos espacios y a fortalecerlos.

Se presenta el artículo “Análisis económico y jurídico de la desigualdad como base para su erradicación con enfoque de derechos humanos” en el que las doctoras Sonia Aidée Fuentes Burgos y Alicia Puyana Mutis establecen semejanzas, diferencias y puntos de convergencia entre las principales posturas teóricas acerca de la desigualdad que se han generado desde la ciencia económica y la ciencia jurídica.

El abogado magíster Diego Mauricio Molina Montealegre nos trae a Habermans y su aporte al debate tradicional en torno a la legitimidad del control de constitucionalidad planteado por la tradición de la filosofía política norteamericana como una tensión entre constitucionalismo, la soberanía popular y su idea de co-originalidad, con el artículo titulado “En torno a la legitimidad de la sustitución de la Constitución de la Corte Constitucional colombiana: Análisis desde la perspectiva habermasiana”.

Dando paso al escenario ético-político desde una perspectiva actual, el estudiante de octavo semestre de la Facultad de Derecho de la Universidad Santo Tomás Bucaramanga, adscrito al semillero de investigación Ítaca Teoría y Filosofía Política, Ferney Mauricio Ortiz Murillo expone su artículo titulado “Redes, poder y elecciones: La transformación de las elecciones del soberano en tiempos modernos” en el que reflexiona sobre el cambio continuo de las elecciones del 2022 y la manera de llevar los debates políticos y propuestas desde panóptica tecnológica.

Sin dejar de lado la temática ambiental considerada en elemento importante en la sociedad actual y la responsabilidad que implica la explotación de los recursos naturales, se da a conocer el artículo del abogado y doctorando Óscar Hernando Carreño Gaitán, titulado “Hacia la reducción de los residuos en España. Aportes desde el derecho financiero y tributario a nivel local”, en el que expone apreciaciones desde la perspectiva del derecho financiero que lleven a que los usuarios del servicio de recolección de residuos reduzcan la generación de estos.

Continuando con en el contexto ambiental, se incluye la obra de la abogada y doctora en derecho Gloria María Viacava Paredes, denominada “Las compras verdes en los suministros básicos del Estado peruano, hacia un liderazgo con el ejemplo”, en la cual expone cómo Perú ha dado fuertes pasos como miembro de las Naciones Unidas frente al desarrollo sostenible y la prevalencia de objetivos sociales y ambientales.

Por último, pero no menos importante, desde Nicaragua se incluye el artículo “Tratados de doble tributación en Nicaragua y sus efectos en las operaciones económicas y financieras de los contribuyentes transnacionales en el país”, en el que el autor Lester Javier Tunnermann Vanegas, licenciado y magíster en Tributación y Fiscalidad Internacional, analiza el alcance y efectos jurídicos y económicos que genera la carencia de tratados de doble imposición en este país y los estándares internacionales relacionados.

Se concluye esta edición agradeciendo a los autores por su dedicación y el preciado aporte de sus investigaciones, análisis y reflexiones, así como a los lectores cuya atención y apoyo nos animan a seguir adelante con la misión de transmitir conocimiento e inspirar al debate en torno a temas jurídicos y sociales de gran relevancia.

*Cesar Augusto Romero Molina*  
*Editor Jefe*

La revista IUSTITIA es el medio de difusión y promoción de la División de Ciencias Humanas - Facultad de Derecho, Universidad Santo Tomás Bucaramanga, Colombia. La publicación expone el ejercicio académico de la comunidad educativa que propende por el estudio de la ciencia jurídica, la constante evolución legislativa, la jurisprudencia y la doctrina. Buscar resaltar nacional e internacionalmente la primacía de los derechos. De igual forma se presenta como un espacio de divulgación de trabajos inéditos de nuevo conocimiento en el marco de las nuevas tendencias del derecho y de la investigación. Está dirigida a la comunidad académica y sociedad en general.